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CIRCULAÇÃO EM: MONTE MOR, ELIAS FAUSTO, HORTOLÁNDIA, SUMARÉ E NOVA ODESSA

Festa do Peão de Monte Mor 2024 atrai
milhares de pessoas e agita Monte Mor

Com montarias emocio-
nantes, shows inesquecíveis,
área de alimentação repleta
de opções, e bailão todas as
noites, a Festa do Peão de
Monte Mor 2024 homena-
geou a cidade em seu aniver-
sário de 153 anos, e recebeu
um público estimado de apro-
ximadamente 26 mil pessoas,
que circularam pelo recinto nos
4 dias de evento.

A Festa do Peão de Monte
Mor 2024, que durante os dias
21, 22, 23 e 24 de março, pro-
moveu montarias empolgantes
em touros e cavalos, área de
alimentação com deliciosas
opções gastronômicas, e gran-
des atrações artísticas com
Marcos Paulo e Marcelo, Bru-
no e Barretto, Maria Cecília e
Rodolfo, e Valéria Barros, reu-
niu milhares de pessoas na
avenida Ayrton Senna, que
puderam desfrutar de um
evento que marcou a celebra-
ção do aniversário de Monte
Mor, que completou neste do-
mingo (24), 153 anos.

O grande evento realizado
pela Prefeitura de Monte Mor
e pela Cia de Rodeios RS
Formigão, contou com a pre-
sença do Prefeito de Monte
Mor, Edivaldo Brischi, acom-
panhado pela primeira-dama
e presidente do Fundo Soci-
al de Solidariedade de Mon-
te Mor, Elaine Ravin Brischi, e
de outras autoridades munici-

pais, além da participação do
secretário de Chefia de Gabi-
nete, Ricardo Bizetto.

Após os shows, o bailão
mantinha o público presente
vibrando muito ainda ao som
de Fórro The Vaqueiros, le-
vando muita diversão e ani-
mação no evento que contou
com entrada solidária, arreca-
dando uma grande quantida-
de de alimentos para o Fundo
Social de Solidariedade de
Monte Mor reforçar sua atua-
ção de suporte às famílias em
situação de vulnerabilidade
social no município.

Para o Prefeito de Monte
Mor, Edivaldo Brischi, a satis-
fação é enorme em ver a po-
pulação se divertindo em uma
festa para toda a família.
"Monte Mor tem um povo que
batalha diariamente com mui-
ta garra e esforço, e que me-
rece momentos de lazer como
esse", mencionou o prefeito
Edivaldo Brischi.

Ainda segundo o Prefeito
de Monte Mor, Edivaldo Bris-
chi, os munícipes e os visitan-
tes fizeram da festa um gran-
de sucesso. "Celebramos o
aniversário de 153 anos de
Monte Mor, juntamente com
essa festa pacífica e para to-
dos, que incentivou e impulsi-
onou a economia e o comér-
cio local, reforçando o desen-
volvimento de nossa cidade",
completou o prefeito Edivaldo

Brischi.  Com a locução de Jor-
ge Moises, Luiz Augusto e Pau-
linho Paiakã, e comentários de
Getúlio Ferreira, os rodeios em
touros e cavalos, que levanta-
ram a poeira na arena e con-
tagiaram o público, tiveram

como vencedores das provas
de montaria de cavalo, em 1°
lugar Anderson Campos, em
2° Renan Felix, em 3° João
Veronez, em 4° Rogério Fa-
biano, em 5° Rafável Palom-
bo, e em touro em 1° lugar

Vinicíus Alves Oliveira, em 2°
Elton José da Silva, em 3°
Daniel Max Pereira, em 4°
Wesley de Souza, e em 5°
Giovani Henrrique.

A Festa do Peão de Monte
Mor 2024 contou ainda com o

apoio da Secretaria de Cultu-
ra e Turismo, de Saúde, de
Meio Ambiente e Agricultura,
de Defesa Civil, e de Seguran-
ça, que se uniram em prol de
contribuir para o melhor an-
damento das festividades.

Prefeito Edivaldo Brischi entrega ovos de
Páscoa nas escolas municipais de Monte Mor

A Secretaria de Educação de Monte Mor dá início à entrega de aproximadamente 11 mil ovos de chocolate aos estudantes da Rede Municipal de Ensino
A prefeitura de Monte

Mor começou a realizar nes-
ta quarta-feira (27), a entre-
ga de cerca de 11 mil ovos
de páscoa para os estudan-
tes da Rede Municipal de
Ensino, em referência à Pás-
coa, que será comemorada
neste domingo, dia 31 de
março. O prefeito Edivaldo
Brischi participou pessoal-
mente da ação em boa par-
te das unidades, que aten-
dem o ensino fundamental I,
de a lunos do 1° ao 5°,
acompanhado pela primeira-
dama, Elaine Ravin Brischi,
e pela secretária de Educa-
ção, Sandra Bruzon. Esteve
presente ainda nas entregas
a vereadora Andrea Garcia.

Para o Prefeito Edivaldo
Brischi, é um momento de
esperança e de uma vida
nova, a páscoa é renasci-
mento. "Temos muita satis-
fação em dar a essas crian-
ças e jovens esse presente,
um gesto singelo simbólico
que nos mostra o quanto
uma ação pode fazer uma
diferença tão positiva em
suas vidas, e ver de perto
com seus sorrisos o quanto
isso é marcante para eles",

afirmou o prefeito Edivaldo
Brischi.  Segundo Sandra
Bruzon, secretária de Edu-
cação de Monte Mor, mais
um ano esse momento tão
importante, a Páscoa, se
aproxima e com ela todo seu
valor se faz presente, onde

o amor é o verdadeiro espí-
rito pascoal. "Distribuir ovos
de chocolate para os estu-
dantes que tanto esperam
por esse presente, nova-
mente este ano, é uma feli-
cidade enorme", mencionou
a secretária Sandra Bruzon.

O secretário de Cultura
e Turismo, Marcelo Lírio, co-
memora o fato de ter a hon-
ra participar das ações de
entrega, e diz ser sensacio-
nal participar desta iniciati-
va, levando ludicidade para
as escolas. Segundo ele, a

sensação de participar dei-
xa o coração aquecido a
cada sorriso das crianças. A
ação contou também com a
participação da coelhinha
Amanda Caldeira, que é di-
retora da pasta de Cultura,
e de uma turma caracteri-

zada e muito animada para
trazer ainda mais alegria
para a criançada.

A entrega de ovos de cho-
colate, nas 32 escolas da Rede
Municipal de Ensino de Monte
Mor, seguirá acontecendo ain-
da nesta quinta-feira (28).
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GCMFs de Monte Mor são promovidas por mérito
Administração do Prefeito de Monte Mor, Edivaldo Brischi, reconhece e promove GCMs de

maneira gradativa, seguindo um plano de trabalho de valorização dos Guardas Civis Municipais
O Prefeito de Monte Mor,

Edivaldo Brischi, nesta terça-
feira, dia 26 de março, acom-
panhado pelo secretário de
Segurança de Monte Mor, Adri-
ano Vieira Serra, do coman-
dante da GCM de Monte Mor,
Alan de Souza Kanashiro, do
subcomandante, José Rogério
Leite, e do classe distinta, Na-
tanael, entregou em momen-
to especial para a Guarda Civil
Municipal de Monte Mor, o cer-

tificado de promoção para 02
agentes da corporação.

Por mérito, foram pro-
movidos a GCM CLASSE DIS-
TINTA, de forma honrosa,
02 guardas, a GCMF e coor-
denadora da Patrulha Maria
da Penha, Danie la,  e a
GCMF Ester (FUNAM), com-
pondo o quadro de Gradua-
dos da Corporação, em re-
conhecimento às suas ex-
cepcionais qualidades e pe-

los relevantes trabalhos de-
senvolvidos em prol da so-
ciedade montemorense, que
no desenvolver de suas fun-
ções eleva sempre o traba-
lho da Guarda Civil Munici-
pal de Monte Mor, e estão à
frente de suas equipes da
Patrulha Maria da Penha, e
da FUNAM (Projeto Futuro
nas Mãos), desde suas con-
cepções.  Segundo o coman-
dante da GCM de Monte Mor,

Alan de Souza Kanashiro, as
GCMFs passaram anos se de-
dicando aos serviços em prol
da segurança e proteção, ser-
vindo com muito amor a toda
a comunidade, recebendo as-
sim com essa promoção, uma
forma de reconhecimento por
seus esforços e empenho.

O secretário de Seguran-
ça de Monte Mor, Adriano Vi-
eira Serra, reforça o com-
prometimento que a atual

gestão do prefeito Edivaldo
Brischi, tem com a corpora-
ção, em apoiar seus avan-
ços, equipar o efetivo e va-
lorizar os colaboradores.

Para o Prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Brischi, os
profissionais da Guarda Ci-
vil Municipal, estão a pos-
tos em situações de risco
todos os dias, para garan-
tir a preservação da segu-
ridade de toda Monte Mor,

oferecendo socorro e cuida-
do, e essa promoção vem de
encontro com um trabalho
prestado com muita garra e
coragem por toda adminis-
tração, concluiu o prefeito.

Esteve presente na cerimô-
nia ainda o secretário de As-
suntos Metropolitanos e Rela-
ções Institucionais, Dejan Gar-
cia, e de Defesa Civil, Vanduir
Prado Moitinho, onde foram
promovidas as GCMFs.

Monte Mor começa a receber melhorias em infraestrutura de serviços de
esgotamento sanitário, com obras na rede de captação em trecho da região central

Nesta terça-feira (26), a
Prefeitura de Monte Mor, por
meio da Secretaria de Plane-
jamento e Obras, deu início a
uma obra de ampliação de tre-
chos da tubulação da rede de
captação de esgoto (Rede de
Emissário de Esgoto), na re-
gião central, que visa melhori-
as na infraestrutura, dobran-
do a capacidade da rede, em
ação alcançada pela atual ad-
ministração do Prefeito Edival-
do Brischi, em contrapartida
definida junto a Sabesp (Com-
panhia de Saneamento Básico
do Estado de São Paulo), e a
loteadora Longitude.

Para o Prefeito de Monte

Mor, Edivaldo Brischi, essa é
mais uma obra que a adminis-
tração alcança em prol de be-
nefícios para a população.
"Existem serviços que, quan-
do concluídos não podemos
ver, porém os moradores da
região atendida poderão sen-
tir os reflexos positivos da
ação, que vem para tornar a
rede de captação (esgoto), de
fato adequada e correta no
local", mencionou o prefeito
Edivaldo Brischi.

Segundo o secretário de
Planejamento e Obras de Mon-
te Mor, Maurício Guimarães, a
obra de substituição da rede
ineficiente, que começou na

avenida Ayrton Senna, irá do-
brar a capacidade para aten-
der a demanda dos bairros
Jardim Vitória, Popular e par-
te do Centro. "É uma interven-
ção necessária para sanar os
refluxos que a rede enfrenta
no local, principalmente em
períodos de chuva, quando o
escoamento de água pluviais
acaba se misturando à rede de
esgoto", destaca o secretário
Guimarães.

Após o término das obras,
previsto para o segundo tri-
mestre deste ano, a manuten-
ção da rede restaurada passa
a ser de responsabilidade da
Sabesp.

Prefeitura de Monte Mor
promove oficina de artesanato

Nesta segunda-feira,
dia 25 de março, teve
início por meio da Secre-
taria de Cultura e Turis-
mo de Monte Mor, as
celebrações em cumpri-
mento à lei n° 2946 de
27/04/2022, apresenta-
da na época pelo verea-
dor professor Adriel e
pela vereadora Andrea
Garcia, que institui o Dia
do Artesão e a Semana
Municipal do Artesanato
em Monte Mor, de incen-
tivo às tradições e ao re-
conhecimento do traba-
lho manual local, que
gera renda para muitas
famíl ias do município,
com uma oficina de ar-
t e sana to ,  no  e spaço
do Museu Municipal Eli-
sabeth Aytai, que con-
tinuou sendo ministra-
dos também nos dias
27 e 28 de março.
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Secretaria de Saúde
de Monte Mor dá início
em grupo Antitabagismo

no município
A administração do Prefei-

to de Monte Mor, Edivaldo Bris-
chi, por meio da Secretaria de
Saúde deu início no município
ao grupo Antitabagismo, na
última sexta-feira, dia 22 de
março, na USF Maria José Pa-
viotti, no Parque Residencial
São Clemente, com orienta-
ções e métodos explicados
pelo médico da Rede Munici-
pal de Saúde, Dr Bruno Fer-
nando Oliveira, do serviço es-
pecializado no atendimento
aos usuários que desejam ces-
sar o uso do tabaco, por meio
do suporte junto ao grupo da
demanda espontânea.

Segundo a Secretaria de
Saúde de Monte Mor, é utiliza-
do como referência o Ministé-
rio da Saúde, utilizando tera-
pia comportamental e farma-

cológica no acompanhamento,
e reforça que o tabaco é o
principal fator de risco para
eventos cardiovasculares evi-
táveis.

A secretária de Saúde de
Monte Mor, Eliane Piai, afirmou
que o objetivo da pasta segue
no cumprimento do propósito
da administração do Prefeito
de Monte Mor, Edivaldo Brischi,
de efetivar a demanda do mu-
nicípio, e que os trabalhos de-
senvolvidos pela Secretaria
vão continuar a executar os
serviços necessários  para al-
cançar melhorias à população.

Os interessados em in-
gressar no programa podem
procurar o seu agente comu-
nitário de saúde ou a sua Uni-
dade de Saúde mais próxima
para se inscrever.

2ª Etapa da Copa FBR 2024
acontece em Monte Mor

Monte Mor sediou a 2ª
Etapa da Copa FBR 2024,
evento esportivo promovi-
do pela FBR Esportes, nes-
te domingo, dia 24 de
março, com apoio da Pre-
feitura de Monte Mor, atra-
vés da Secretaria de Es-
portes, reunindo cerca de
650 participantes. O pon-
to de encontro do início
da competição aconteceu
no Centro Cultural Joaquin-
zão, e contou com a pre-
sença do Prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Brischi,
acompanhado pela primei-
ra-dama, Elaine Ravin Bris-
chi, e pelo secretário de
Esportes, João Muro.

Fundo Social de Hortolândia oferece curso
de Estética Facial e Limpeza de Pele
Inscrições on-line serão aceitas até o dia 04 de abril; serão ofertadas 10 vagas

O Fundo Social de Solida-
riedade de Hortolândia, órgão
da Secretaria de Governo,
abriu, nesta quarta-feira (27/
03), as inscrições de mais um
curso profissionalizante gra-
tuito à população. Trata-se da
formação em Estética Facial e
Limpeza de Pele, promovida
em parceria com o Programa
Viva Mais, por meio da pro-
fessora Mirian Pires. Interes-
sados devem realizar a inscri-
ção até o dia 04 de abril por
meio de um formulário on-
line, disponível neste LINK.
Serão aceitos jovens e adul-
tos com 16 anos ou mais. As
inscrições também poderão

ser realizadas presencialmen-
te, na sede do Funsol, na Rua
José Athanázio Bueno, 260, no
Jd. Santana, ou pelo WhatsA-
pp (19) 99979-8763. As aulas
têm início no dia 08 de abril na
sede do Programa Viva Mais,
localizada na Rua Pereira dos
Santos, 179, no Jd. Santa Cla-
ra do Lago I.

As aulas serão ministradas
em quatro encontros, às se-
gundas-feiras, das 13h às 16h.
A previsão é que o curso seja
finalizado no dia 29 de abril
deste ano. Durante a formação
profissionalizante, os alunos
aprenderão os fundamentos,
conceitos e práticas utilizados no

tratamento facial e da pele. O con-
teúdo programático do curso abor-
da temas como cuidados da pele,
biossegurança, métodos de avali-
ação e recursos cosméticos utili-
zados em cada caso.

Consulte os documentos
necessários para inscrição:
•RG
•CPF
•COMPROVANTE DE ENDEREÇO

Se for menor de 18 anos,
será necessária a presença do
responsável e as cópias dos
documentos abaixo:

•RG
•CPF

Transporte Escolar disponibilizado pela
Prefeitura de Hortolândia  é monitorado

Medida garante seguran-
ça a mais de mil estudantes
municipais de Hortolândia

Com o auxílio da tecnolo-
gia, o transporte escolar ofe-
recido pela Prefeitura de Hor-
tolândia leva mais segurança
a mais de 1,3 mil crianças,
jovens e adultos vinculados à
rede municipal de ensino, da
Educação Infantil e do Ensino
Fundamental até a EJA (Edu-
cação de Jovens e Adultos). A
empresa especializada em
transporte escolar, contratada
pela Secretaria de Educação,
Ciência e Tecnologia, dispõe
de um sistema de monitora-
mento em tempo real, alimen-
tado por uma plataforma tec-
nológica avançada, o que per-
mite o acompanhamento pre-
ciso dos veículos durante todo
o percurso.

Os 51 veículos de trans-
porte escolar, entre vans e
ônibus, são monitorados por
meio de um sistema de geo-
localização via GPS. Este sis-
tema funciona dentro de uma
plataforma que contém o re-
gistro e dados de todos os
veículos da empresa Rosolém

Transporte. Através dele, é
possível visualizar a localização
dos veículos em movimento, em
tempo real, o que permite o con-
trole preciso do trajeto e do iti-
nerário, assegurando que cada
criança chegue ao seu destino
de forma segura e pontual.

Para o Setor de Transpor-
te Escolar, o sistema represen-
ta uma evolução significativa
em relação aos métodos ante-
riores, como o uso de tablets
para medição de rotas. Na ava-
liação da equipe, a transição
para o monitoramento em tem-
po real agrega não apenas
mais segurança, mas também
eficiência operacional ao ser-
viço de transporte escolar.

"O sistema já existia na
Secretaria de Educação desde
2015. Só que, na época, não
era via plataforma, mas por
medição feita com um tablet.
Fazia a rota e lançava no com-
putador. Agora, é feita via GPS,
via computador em tempo real.
Cada dia mais não nos falta
dedicação e empenho em tra-
balhar para sempre, dentro
das nossas possibilidades, efe-
tuar o melhor do nosso trans-

porte para nossas crianças",
destacou o chefe do Setor de
Serviços responsável pelo
Transporte Escolar, Nedinaldo
Nogueira Pinto.

De acordo com a Secretaria
de Educação, Ciência e Tecnolo-
gia, o sistema é monitorado pela
equipe de profissionais do Setor
de Transporte Escolar e por qua-
tro funcionários da empresa. Além
do monitoramento, cada veículo
conta com um profissional moni-
tor para melhor garantir a segu-
rança dos estudantes. A equipe
responsável pelo transporte esco-
lar, motoristas e monitores, rece-
bem formações regulares, inclu-
indo treinamentos em primeiros
socorros e outras capacitações.

"Com as crianças para cui-
dar, o transporte com certeza me
auxilia muito na rotina. Acredito
que esse é o setor que mais fun-
ciona para as crianças com defi-
ciência e tenho total confiança no
serviço e nos profissionais que
realizam esse trabalho. Tenho
um relacionamento muito bom
com todos da equipe e vejo que
o acolhimento realmente acon-
tece. Pra mim, é nota dez!", res-
saltou Kátia Cristina Moraes de

Souza Oliveira, de 41 anos,
moradora do Jd. Amanda 2 e
mãe dos alunos Arthur Hugo de
Souza Oliveira e Luan Raphael
de Souza Oliveira, de 12 anos.

Karina Aparecida da Sil-
va, de 33 anos, moradora  do
Jd. Amanda 1, mãe da aluna
Lorenna Vitória Rodrigues da
Silva, de 12 anos, também
ressalta o cuidado e seguran-
ça do transporte escolar.

"O transporte é muito se-
guro. Ela utiliza o transporte há
1 ano e 6 meses e tenho total
confiança nos funcionários que
são muito cuidadosos e respon-
sáveis no que fazem. O trans-
porte é feito com muito
amor", ressaltou ela.

Atualmente, o transporte
escolar em Hortolândia atende
a mais de 50 escolas, benefici-
ando mais de 1.350 crianças di-
ariamente. O serviço atende tan-
to as crianças que moram a dis-
tâncias consideráveis das esco-
las (mais de 2km), quanto aque-
las que possuem alguma defici-
ência ou residem em áreas com
obstáculos no caminho ou peri-
gos nas vias. Também beneficia
estudantes da EJA, facilitando o

transporte de jovens e adultos
para cursos profissionalizantes
até o câmpus do Instituto Fede-
ral, na Vila São Pedro.

Pais e familiares interes-
sados em solicitar o serviço de
transporte escolar precisam
procurar o Setor de Protocolo
Geral da Prefeitura, localizado
no subsolo do Paço Municipal,

no Remanso Campineiro. É
preciso apresentar documen-
tos pessoais, que podem vari-
ar conforme o caso. Profissio-
nais do Setor analisarão o pe-
dido e confirmarão se o reque-
rente tem direito ao benefício.
Após isso, sendo liberado, o
estudante recebe a vaga no
transporte escolar.

‘
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ONG realiza evento de Páscoa
e atende cerca de 270 crianças

Em comemoração à Pás-
coa, a Associação Resgate Ci-
vil Brasil (ARCB) promoveu
uma ação social no último do-
mingo, dia 23 de março. A ati-
vidade atendeu aproximada-
mente 270 crianças dos bair-
ros Jardim Moreira e Jardim
Colina. Foram distribuídos
ovos de Páscoa, caixas de
bombons e chocolates.

De acordo com Luciano
Martins, primeiro-secretário da
ONG, a ação contou com o
apoio de vários parceiros, in-
cluindo a apresentadora Flori-
na Fernandez, conhecida como
Flor, do SBT. A ARCB atua des-
de 2011, desenvolvendo uma
série de atividades, incluindo
cursos de resgate em áreas
remotas e de primeiros-socor-
ros, dentre outros.

Ainda conforme Luciano, a
Associação promove o atendi-
mento a 45 famílias, com a
distribuição de cestas básicas.
Serviços como a limpeza de
vias públicas, visando ao com-
bate do mosquito da dengue,
também são realizados pelos
voluntários, assim como a re-
alização de campanhas de do-
ação de sangue.

A ONG também efetua a
distribuição de legumes e ver-

duras, buscados diretamente
na Ceagesp (Companhia de
Entrepostos e Armazéns Ge-
rais), que são distribuídos às
famílias. O primeiro secretá-
rio ainda destaca que a enti-
dade atende entre 45 a 60 cri-
anças, todas as semanas, pro-
movendo um serviço social de
relevância para o Jardim Mo-
reira. Além de Luciano, in-
tegram a ARCB a sua espo-

sa, Gesilane Soares Martins,
presidente da entidade, Ste-
fani Miranda, vice-presiden-
te, , 1ª secretária Luciano
Martins, Elvis Ruiz, tesourei-
ro, Carla Ruis, 2ª secretá-
ria, e Maria Lúcia Ruiz,  fis-
cal. Os trabalhos realizados
são divulgados com frequên-
cia em páginas oficiais nas
redes sociais Facebook e
Instagram, inclusive.
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Lei Paulo Gustavo fomenta a Cultura em Monte Mor
Secretaria de Planejamento e Obras intensifica operações no final de semana para cumprir demandas pelos bairros de Monte Mor.

A t r a vé s  do  p r o j e t o
subsidiado pela Lei Paulo
Gustavo em Monte Mor, do
grupo Tio Lenny Trio, um
dos grandes fazedores da
cena musical do municí-

pio, o projeto "UM GOLE DE
CONSCIÊNCIA", dedicado
às crianças da rede muni-
cipal de ensino, que con-
templou os estudantes das
Escolas Municipais Miguel

Jalbut  (Jardim Paulista),
Leopoldo Paviotti (Jardim
São Domingos), e There-
zinha (Jd. Paviotti), com a
ação de plantio de mudas
de árvores, em celebração

ao meio ambiente e sua
preservação, contou tam-
bém com a presença do
vereador Alexandre P i-
nheiro.  A ação promo-
veu a inda  a  apresenta-

ção  de  um c l ipe  to ta l -
mente  i l us t rado  e  an i -
m a d o ,  d e  c o m p o s i ç ã o
au to ra l  do  g rupo ,  que
de fo rma lúd i ca ,  c r i a t i -
va  e  ca t i vante  demons-

t r ou  a  impo r t ânc i a  da
conscientização individual
sobre o uso e cuidados
diários que devemos ter
para a economia da água.
Fotos de Melissa Santana.

Walter Naime

Caro leitor, vocêjá
se sentiu per-dido
em matéria d e
orientação? Você
já se sentiu "acha-
do" por um malan-
dro que lhe passou
a perna? Se você
ainda não se sen-
tiu assim, está sendo um
felizardo.

Em um mundo repleto
de caminhos entrelaçados
e destinos incertos, a pro-
cura pelo rumo tornou-se
uma narrativa central em
nossas vidas.

Seja na forma de uma
bússola magnética que
aponta para o norte verda-
deiro ou na luz do sol que
ilumina nosso caminho,
cada um de nós busca uma
orientação que guie as nos-
sas escolhas e direcione os
nossos passos.

O mundo animal e a vida
vegetal se orientam por di-
versas forças da natureza.
Exemplo disso são os répteis
que orientam pelo calor, os
pássaros que se orientam
pelas forças do campo mag-
nético, os que se orientam
pela posição e luz do sol,
como as tartarugas, os que
se orientam pela luz e posi-
ção das estrelas, os que se
orientam pelos ventos, os
que se orientam pela tem-
peratura das correntes ma-
rítimas, os que se orientam
pela intuição e outras for-
mas a ser pesquisadas.

Algumas pessoas são
abençoadas com a clareza de
direção, por uma bússola
interna que as conduz com
segurança pelos desafios da
vida. Para estes privilegia-
dos, o rumo é como uma es-
trela guia, sempre presente
e confiável. Seus caminhos
são traçados com determi-
nação, seguindo as pegadas
da intuição ou as coordena-
das da razão. No entanto,
para muitos, a jornada é
marcada pela incerteza e
pela confusão. Vivemos em
uma era de orientação deso-
rientada, onde as balizas
que costumávamos nos gui-
ar estão distorcidas ou de-
sapareceram por completo.
Da política à economia, da
saúde à educação, do indi-
víduo à família, da socieda-
de aos costumes, das cren-
ças às descrenças, o panora-
ma é desafiador, onde as no-
ções de direção parecem
desbotadas e confusas.  Para
confirmarmos o que acima foi

O mundo animalO mundo animalO mundo animalO mundo animalO mundo animal
e a vida vegetale a vida vegetale a vida vegetale a vida vegetale a vida vegetal
se orientam porse orientam porse orientam porse orientam porse orientam por
diversas forçasdiversas forçasdiversas forçasdiversas forçasdiversas forças
da naturezada naturezada naturezada naturezada natureza

dito, apresentamos
o cenário humorís-
tico de uma pessoa
que, chegando à en-
trada de uma cida-
de, se dirige a um
cidadão e pergunta
como ir ao centro da
cidade. O cidadão,
muito compenetra-
do e dirigindo para

um lado, diz: O senhor está
vendo aquele posto de gaso-
lina? Caminhe mais ou me-
nos 300 metros, pegue a di-
reita, e daí, numa dúvida,
diz, não é por aí!! Olha para
o outro lado e com a mesma
disposição repete: O senhor
vai por aqui até aquele cam-
po de futebol, onde existe
uma rotatória, contorna a
mesma e, na sua terceira sa-
ída o senhor segue até uma
padaria a uns duzentos me-
tros e…Ora! Não é por aí…

Como conclusão, o infor-
mante, ao olhar para os ou-
tros dois lados se concentra
e notifica: sabe de uma coi-
sa? Daqui não dá para ir ao
centro da cidade.

A política oscila entre
extremos,  a  economia é
marcada por frustrações
imprevisíveis, e as ques-
tões de saúde,  educação
e segurança muitas vezes
parecem estar à deriva.

Enquanto isso, as preo-
cupações com o meio ambi-
ente e alimentação e espi-
ritualidade ganham peso
cada vez maior.

Neste cenário de deso-
rientação generalizada, é
fácil perder o rumo.

Q u a n d o  t u d o  i s s o
acontece, ainda nos res-
ta a oportunidade de nos
orientarmos pela razão e
p e l a  v e r d a d e  p o i s ,  e n -
q u a n t o  n a v e g a m o s  p o r
essa jornada tumultuada
chamada vida, que possa-
mos buscar não o caminho
mais fácil mas o mais ver-
dadeiro porque, ao final das
contas, é a honestidade e a
integridade que nos guia-
rão para além das encruzi-
lhadas das ince r t e z a s  e
nos levarão em direção a
um destino de significa-
do e propósito.

———
Walter Naime, arqui-
teto-urbanista, em-
presário

"Os sem rumo"
torista é preciso mais do que a apre-
sentação dos acusados. A Nação tem
o direito e às autoridades o dever de
divulgar os pormenores da trama,
bem como esclarecer a participação de-
talhada  de cada envolvido, além da
certeza de sua veracidade para poder,
ao final dos apenamentos, sentir-se
redimida e segura. Há que se apurar
o que praticou cada réu, localizar e
entregar à Justiça todos os integran-
tes da empreitada criminosa, desde o
mais até o menos culpado.

Não é difícil o povo crer que os
mesmos que fizeram parte da eli-
minação de Marielle, assim como
seus asseclas e comunicantes pos-
sam também ser os matadores de
dezenas, talvez centenas de vítimas
da triste realidade político-policial
brasileira dos últimos anos e - o
pior - estarem vivendo na condi-
ção de cidadãos de bem, portado-
res de prestígio e autoridade e titu-
lares de polpudos salários pagos
pelo dinheiro público que, além da
impropriedade para as funções,
ainda estavam  usando seus car-
gos e prestígios para fortalecer
ainda mais o crime organizado.

Embora não traga Marielle e
Anderson de volta, a rigorosa apu-
ração dos envolvidos e a sua justa
reprimenda legal deverão servir para
acalmar o coração das famílias e en-
cerrar o episódio da vida desses dois
mártires da sociedade. Mas, o mo-

Dirceu Cardoso Gonçalves

Apesar da demora de seis anos para
identificar e pren- der os supostos
mandantes e engendradores, é exem-
plar o desfecho das investigações so-
bre o assassinato da vereadora Ma-
rielle  Franco e do seu motorista An-
derson Gomes. A tardia federaliza-
ção dos trabalhos, que só ocorreu em
razão do surgimento de envolvidos
portadores de foro privilegiado e de
alto poder no cenário político-poli-
cial carioca, retirou o crime da
galeria dos insolúveis e felizmen-
te tende a configurar um duro
golpe na endêmica impunidade,
que tanto mal tem causado ao Bra-
sil e aos brasileiros. Para desaponta-
mento geral e justificada revolta dos
familiares das vítimas, ficou claro que
durante todos esses anos, a raposa
foi a encarregada de tomar conta do
galinheiro e deu no que deu.

Revigorada, a comunidade es-
pera que o avanço dos trabalhos tra-
ga as devidas luzes sobre o caso e
afaste as possíveis incertezas. Não
faltem provas efetivamente consis-
tentes sobre  a participação de cada
um dos acusados - tanto os já co-
nhecidos quanto os que ainda ve-
nham a ser identificados - e que to-
dos tenham o mais límpido direito
de defesa e o mais justo julgamento.

Para curar a chaga decorrente
da execução da vereadora e seu mo-
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A solução do Caso Marielle (e da impunidade)...

dus-operandi e a frieza identificada
em todo o processo constituem algo
desconfortável e suscitador de mui-
tas desconfianças em instituições cuja
gênese é justamente o crédito que
desfrutam junto à Sociedade. Oxalá
esse tardio derrubar da casa da im-
punidade sirva de exemplo e com-
bustível para localizar, prender e ape-
nar executores e mandantes de ou-
tros crimes que vitimaram e abrevia-
ram as vidas de brasileiros, impor-
tantes ou anônimos, perecidos em
todos os quadrantes deste País, cu-
jos responsáveis ainda permanecem
cobertos pelo manto da impunidade.
Todo crime não es clarecido é uma
fissura no tecido social e constitui
atraso para todos nós. Cada vida
perdida é uma lesão na alma de to-
dos os brasileiros.

Ao mesmo tempo em que louva-
mos os esforços e o resultado do caso
Marielle-Anderson, não conseguimos
esquecer que entre as centenas (ou

milhares) de crimes há, pelo menos
mais um de tanta magnitude e reper-
cussão cuja Nação clama por solução.
O caso da facada recebida pelo então
candidato Jair Bolsonaro quando em
campanha em Juiz de Fora(MG). Aci-
ma de preferência ou posicionamento
político-partidário ou ideológico,   todo
brasileiro tem a curiosidade de saber
o que moveu e principalmente quem
sustentou o esfaqueador Adélio Bispo
na sua jornada de perseguição ao en-
tão candidato presidencial. Não bas-
ta mantê-lo encarcerado indefinida-
mente. É necessário lançar luzes so-
bre os fatos e esgotar o assunto, com a
produção de provas irrefutáveis de
que a ação teria sido um ato movido ex-
clusivamente por uma  provável insani-
dade mental ou, obra de quem, por algu-
ma razão, tenha potencializado e aprovei-
tado seus ânimos para cometer o crime. A
lei é clara sobre como proceder numa ou
na outra alternativa ou até sobre uma ter-
ceira, caso seja apurada.  É indispensável
punir os responsáveis deste e dos demais
crimes para, acima de tudo, evitar que
se repitam e produzam mais vítimas,
sofrimento e instabilidade...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br
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Trabalho para evitar acidentes também está intensificado com a Operação Tapa-Buraco
O reforço da segurança

viária realizado por equipes da
Prefeitura de Hortolândia con-
tinua com a conclusão de mais
uma etapa do "madrugadão"
da sinalização em avenidas
movimentadas e ruas no en-
torno de unidades de ensi-
no, em diferentes regiões da
cidade. Na madrugada des-
ta quarta-feira (27/03), o
trabalho foi concluído na
marginal da avenida Santana,
no Parque Ortolândia, ao lado
do Colégio Novo Mundo, pró-
ximo ao Burger King.

"As equipes realizaram o
trabalho durante a madruga-
da para evitar problemas no
fluxo. Além da sinalização de
solo, implantada e reforçada,
também foram pintadas vagas
para o estacionamento de veí-
culos à 45 graus, 40 tachões e
seis balizadores organizacio-
nais, sempre com o objetivo de
evitar acidentes de trânsito e
realizar a organização neces-

sária para a fluidez", comen-
ta o diretor de operações da
Secretaria de Mobilidade Ur-
bana, Eduardo José Vascon-
cellos.

Na semana passada, a
Administração Municipal re-
forçou e implantou lombadas
e sinalização de solo na re-
gião da Taquara Branca, no
Jardim Novo Horizonte em
frente da EMEF (Escola Muni-
cipal de Ensino Fundamental)
Taquara Branca. Segundo a
Secretaria de Mobilidade Ur-
bana, o entorno de aproxima-
damente 11 escolas de Hor-
tolândia já receberam servi-
ços que contribuem com a
segurança de motoristas e
estudantes. Desde o ano pas-
sado, mais de 50 mil metros
de ruas e avenidas recebe-
ram reforço ou implantação
de sinalização.

TAPA-BURACO
A Operação Tapa-Bura-

co da Prefeitura, realizada
diariamente, também é

uma forma de contribuir com
a segurança viária, evitando
acidentes e danos aos veícu-
los que transitam pelas ruas
da cidade. Nesta semana, as
etapas do serviço foram conclu-
ídas em ruas do Jardim Nova
Hortolândia, Parque Gabriel
(acesso ao Parque Lago da Fé),
Vila Real, Jardim Amanda, Jar-
dim das Paineiras, Jardim Su-
marezinho, em trechos do
Jardim Santa Emília e Parque
Odimar e na avenida Sabina
Baptista de Camargo.

DIMINUIÇÃO DE
ACIDENTES
Desde 2017, além do refor-

ço e da implantação de sinali-
zação de solo, são inúmeros os
serviços e campanhas para sal-
var vidas no trânsito.  Em 2017
foram registrados 1.265 aciden-
tes, enquanto em 2023 foram
495. Segundo a Secretaria de
Mobilidade Urbana, no ano pas-
sado, não foram registrados
acidentes fatais entre os meses

de fevereiro até maio e no mês
de setembro. Além disso, hou-
ve grande diminuição nos aci-
dentes nas vias mais movi-
mentadas na comparação en-
tre 2017, ano de criação da Se-

cretaria de Mobilidade Urbana,
com 2023.

Todo o conjunto de ações
que reforçam a segurança vi-
ária em Hortolândia faz parte
do Novo PIC (Programa de In-

centivo ao Crescimento). O
Novo PIC contempla diversos
serviços que, juntos, irão con-
tribuir com o desenvolvimento
inteligente e sustentável da ci-
dade nos próximos anos.

Hortolândia criará
Almanaque de Práticas
Pedagógicas para uma
Educação Antirracista

Iniciativa da Prefeitura, aberta a to-
dos os profissionais da Secretaria de

Educação, Ciência e Tecnologia, busca
promover diálogos com estudantes

sobre a cultura afro-brasileira
Hortolândia terá, em bre-

ve, um Almanaque de Práticas
Pedagógicas para uma Educa-
ção Antirracista, projeto em
desenvolvimento pela Prefeitu-
ra e aberto a participação de
todos os 2 mil profissionais da
educação municipal. Segundo
a Secretaria de Educação, Ci-
ência e Tecnologia, o "Projeto
Território de Saberes - Ubun-
tu (Sou Porque Somos)", como
está sendo chamada a inicia-
tiva, representa um importan-
te passo para uma educação
mais inclusiva, na cidade. A
ideia é reconhecer, valorizar e
apreciar práticas pedagógicas
de significativa relevância so-
cial e educacional, desenvol-
vidas por professores e edu-
cadores, estabelecendo diálo-
gos com as crianças e os de-
mais estudantes sobre a cul-
tura afro-brasileira.  Para co-
laborar com a construção do
Almanaque, é preciso se inscre-
ver, por meio deste link.Podem
participar professores(as) e
educadores(as) de Educação
Infantil, Ensino Fundamental I e
II e EJA (Educação de Jovens e
Adultos) I e II. O prazo para o
envio de práticas pedagógi-
cas encerra-se em dois de
agosto. Quem participar do
projeto receberá certifica-
dos de participação de 30
horas.

A elaboração coletiva e
cooperativa do Almanaque
atende aos princípios da Lei
10.639/03, que torna obri-
gatório o ensino de história
e cultura africana e afro-
brasileira nas escolas. A
ação, organizada pela Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia,

parte do pressuposto da
importância de promover a
igualdade e equidade no
ambiente escolar em torno
das questões étnico-raciais,
por meio do desenvolvimen-
to de práticas educativas e
pedagógicas no combate ao
racismo.

De acordo com a Secreta-
ria, depois de organizado, o
documento será disponibiliza-
do a toda a rede municipal de
ensino, contribuindo para a
disseminação do conhecimen-
to já disponível, bem como de
ações pedagógicas práticas pro-
duzidas pelos profissionais. Des-
te modo, os ensinamentos reuni-
dos no Almanaque poderão ser
aplicados, por meio de atividades
práticas, desenvolvidas de acor-
do com o Currículo Municipal de
Educação - Integra Saberes.
Assim, busca-se conscienti-
zar e contribuir com a luta
antirracista não apenas no
ambiente escolar,  como
também na comunidade e
na sociedade em geral.

"As questões raciais ain-
da são um tema muitas vezes
invisibilizado e pouco desenvol-
vido no ambiente escolar. Des-
te modo, levando em conside-
ração nosso Currículo Munici-
pal de Educação - Integra Sa-
beres, o desenvolvimento de
propostas e vivências pedagó-
gicas junto às crianças, con-
cernentes à lei, é a forma de
alterar tal realidade de modo
incipiente, mas, com potenci-
al de constante crescimento e
ampliação", ressalta o texto da
equipe do CFPE (Centro de
Formação dos Profissionais em
Educação) "Paulo Freire", res-
ponsável pelo Projeto Ubuntu.

Encontro de mulheres empreendedoras
de Hortolândia finaliza "Março Delas"

A valorização da figura fe-
minina como protagonista da
própria história. Foi com esta
mensagem que a Prefeitura de
Hortolândia organizou, nesta
quarta-feira (27/03), a cerimô-
nia de encerramento da Cam-
panha "Março Delas: Empode-
re, Eduque, Respeite". O even-
to, promovido pela Secretaria
de Governo por meio do De-
partamento da Mulher, reuniu
cerca de 240 empreendedoras
da cidade no Espaço Blue
Eventos, na Chácaras Lusita-
nas. Além da presença do pre-
feito de Hortolândia, José Na-
zareno Zezé Gomes, estiveram
presentes o presidente da Câ-
mara dos Vereadores, Edival-
do Araújo, a deputada estadu-
al Ana Perugini, a presidente
do Fundo Social de Solidarie-
dade, Maria dos Anjos , e o
secretário de Governo, Carlos
Augusto César, o Cafú.

Organizado com o apoio
do Sebrae (Serviço Brasileiro
de Apoio às Micro e Pequenas
Empresas), o evento de encer-
ramento da Campanha "Mar-
ço Delas" buscou reunir em-
preendedoras de Hortolândia
como forma de inspirar, com-
partilhar histórias e motivar
outras mulheres que bus-
cam iniciar o próprio negó-
cio. O evento contou com
palestras, talk show, apre-
sentação do Quinteto Cultu-
ra, grupo musical da Secre-
taria de Cultura, além de
possibilitar o networking en-
tre as participantes.

O chefe do Executivo Mu-
nicipal, Zezé Gomes, relacio-
nou a geração de emprego e
renda no município à atuação

Campanha em comemoração ao mês das mulheres impactou mais de 5 mil pessoas por meio de 50 atividades
direta das empreendedoras
no mercado de trabalho.
"Esse encontro com mulheres
empreendedoras mostra a
força de Hortolândia em con-
tinuar gerando renda e opor-
tunidades de trabalho para o
nosso povo. Nós sabemos dos
desafios envolvidos em come-
çar o próprio negócio, por isso
gostaria de parabenizar todas
essas mulheres, que arrega-
çam a manga e contribuem
diretamente para o cresci-
mento e desenvolvimento eco-
nômico da nossa cidade. É uma
satisfação enorme poder parti-
cipar de um evento com mulhe-
res tão empoderadas", decla-
rou Zezé Gomes.

Uma dessas mulheres é
Giovanna Pavesi, mulher
transsexual representante da
comunidade LGBQIAP+. Foi
em um cômodo de sua casa
que ela começou, há 40 anos,
a trabalhar como cabeleirei-
ra. Atualmente, ela é dona de
um salão de beleza. "Eu me
sinto reconhecida. Eu acho
que temos que ter referênci-
as para nos estimular sem-
pre a procurar progresso, a
crescer, a evoluir, afinal, uma
puxa a outra. Sou, porque so-
mos", afirma.

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Hortolândia
teve participação ativa na
Campanha "Março Delas" ao
promover a participação fe-
minina no mercado de traba-
lho por meio dos cursos pro-
fissionalizantes. A presiden-
te do órgão, Maria dos An-
jos, elenca as qualidades da
figura feminina. "Hoje esta-
mos reunidas com mulheres

protagonistas da própria histó-
ria. Esse brilho e garra das
mulheres são características
que fazem toda diferença. O
trabalho desempenhado por
essas mulheres gera renda,
emprego e confere maior
credibilidade à nossa cidade",
comentou Maria dos Anjos.

Já o secretário de Governo
de Hortolândia expressou a va-
lorização da mulher na atual
gestão por meio de estatísticas
do funcionalismo público muni-
cipal. "Este é um governo que
dá voz e poder de tomada de
decisão às mulheres. Na Pre-
feitura de Hortolândia, 70% dos
servidores são do sexo femini-
no, sendo que "50% dos car-
gos de chefia são ocupados por
mulheres. Isso reflete a va-
lorização das mulheres e a
contribuição que têm para o
desenvolvimento da nossa ci-
dade", afirmou Cafú.

Para a empreendedora Mi-
chele Ferreira, as políticas pú-
blicas promovidas pela Prefei-
tura de Hortolândia contribuem
para a valorização das mulhe-
res no mercado de trabalho lo-
cal. "As mulheres têm conquis-
tado seu espaço no mercado de
trabalho e o fato de Hortolân-
dia dar o impulsionamento para
nós é realmente ótimo. Este
evento nos fortalece em várias
questões práticas, técnicas e de
estudo da tecnologia. O ne-
tworking que tivemos foi mara-
vilhoso", opinou a corretora de
imóveis.

Durante a campanha "Mar-
ço Delas", a Prefeitura de Hor-
tolândia promoveu mais de 50
ações em todas as regiões da
cidade, atingindo mais de cinco

mil pessoas. A campanha con-
tou com a participação das se-
cretarias municipais, OSCs
(Organizações da Sociedade
Civil), escolas, unidades de
saúde, entre outros equipa-
mentos públicos.  O público
feminino teve acesso a ativi-
dades artísticas, esportivas,
culturais, além de rodas de
conversa e palestras que cons-
cientizarem mulheres e meni-
nas sobre as conquistas femi-
ninas ao longo da histórias,
sobre os direitos assegurados
por leis e os serviços disponí-
veis do município, como a car-
reta da mamografia, que aten-
deu 600 mulheres com exame
de prevenção ao câncer de
mama.

A diretora do Departamen-
to da Mulher de Hortolândia,
Josefa Teixeira, avalia positi-
vamente a campanha. "Com a
Campanha deste mês Março
Delas: 'Empodere, Eduque,
Respeite', constatamos que
mais mulheres se empoderam
e buscam seus direitos por dig-
nidade, respeito, justiça, pela
construção de uma sociedade
sem misoginia e sem violên-
cia. Nesta luta, podem contar
com o CRAM, serviço multipro-
fissional que realiza atendi-
mento acolhedor. Nós escolhe-
mos as empreendedoras para
finalizar o 'Março Delas', por-
que são mulheres que têm
autonomia para serem o que
quiserem, para mudar a reali-
dade da família, influenciar o
entorno. São mulheres que
continuaram acreditando em si
mesmas mesmo quando fo-
ram desacreditadas ou descre-
dibilizadas", encerra.

Sucesso junto ao público, Cozinhalimento da Prefeitura
de Nova Odessa promove mais 5 cursos gratuitos em abril

A equipe do Projeto Cozi-
nhalimento da Prefeitura de
Nova Odessa abre na próxima
semana as inscrições para cin-
co cursos gratuitos de Culiná-
ria para moradores de toda a
cidade. Os workshops de meio
período cada serão realizados
em abril. O Projeto oferece
todo o material didático e in-
gredientes e possui todos os
equipamentos necessários em
sua "cozinha modelo", no Jar-
dim São Jorge.

O primeiro dos cursos de
abril é o de "Faça e venda de-
liciosos bolos caseiros e bolo
de pote", e acontece já na sex-
ta-feira, dia 05/04, das 8h às
13h. Neste caso, o período de
inscrições vai de segunda a
quinta-feira (de 1º a 04 de
abril), no Setor de Alimenta-
ção Escolar (a "Merenda Es-
colar").

O segundo curso rápido
é o de "Aproveitamento inte-
gral dos alimentos e monta-
gem de saladas de potes",
que acontece numa terça-fei-
ra, dia 16/04, das 8h às 12h.
As inscrições serão recebidas
de 1º a 12 de abril, no mes-
mo horário e local (a "Meren-
da Escolar").

A terceira capacitação de
abril será sobre "Salgados
assados e congelamento de
alimentos", marcada tam-
bém para o dia 16/04, mas
no período da tarde, das
13h às 17h. Da mesma for-
ma, as inscrições dos inte-
ressados para este curso
vão de 1º a 12 de abril.

O 4º curso do Cozinhali-
mento de abril será sobre
"Pães caseiros", um tema
bastante procurado em oca-
siões anteriores, e acontece

na quarta-feira, dia 17/04,
de manhã. O período de ins-
crição vai até o dia 12, na
"Merenda Escolar". Por fim,
o workshop sobre "Bolos de
pote" acontece também no
dia 17/04, mas à tarde, e com
inscrições de 1º a 12/04.

Todos os cursos serão rea-
lizados no espaço do Projeto
Cozinhalimento, localizado na
Rua Vitória, nº 460, no Jardim
São Jorge, com entrada pela
lateral da Creche Municipal
Maria José Flauzino. Os por-
tões serão sempre abertos
pontualmente nos horários ini-
ciais de cada curso.

Já as inscrições dos interes-
sados deverão ser realizadas
presencialmente no Setor de
Alimentação Escolar, diariamen-
te, das 8h às 11h e das 13h às
15h, nas datas indicadas para
cada curso. O Setor fica na Ave-

nida Eddy de Freitas Criciúma,
nº 150, no Centro (no antigo
CTVP, ao lado da Farmácia
Municipal).

É necessário ter mais de
16 anos, apresentar documen-
to de identidade com foto e
comprovante de endereço em
Nova Odessa. As vagas são
destinadas exclusivamente
para moradores de Nova
Odessa, e não serão feitas ins-
crições por telefone. Os certi-
ficados serão entregues ape-
nas para quem concluir todo o
período de curso. Cada inte-
ressado pode se inscrever em
mais de um workshop.

Para ficar por dentro das
novidades, os interessados
podem seguir a página do Co-
zinhalimento no Instagram
(@cozinhalimentonovaodessa)
e o site e redes sociais da Pre-
feitura de Nova Odessa.

Segurança viária é reforçada próximo de mais
uma unidade de ensino em Hortolândia
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Nathan Alves
se apresenta
na FAICI
2024

Diretor:
Júlio Cesar Magalhães Ferreira

Rua Minas Gerais, 380 B, Jardim do Engenho.
CEP: 13.190-000 - Monte Mor-SP.

Fone:  (19)  9 7405-8921 (Whatsapp)
Email:comunicacaojornalmontemor@gmail.com /

Site: www.comunicacaojornalmontemor.com.br
Facebook: @comunicacaojornalmontemor

Instagran: @comunicacaojornalmm

Fórum e Prefeitura de Nova Odessa
marcam aniversário de 7 anos do Projeto

AFIN com palestra para educadores
O Projeto AFIN (Afeto na

Infância - Você Afinado Com
Seu Filho), idealizado pela ju-
íza Michelli Vieira do Lago Ru-
esta Changman, da Vara da
Infância e Juventude da Co-
marca de Nova Odessa, com-
pleta 7 anos de atividades em
abril. Para marcar a data, Fó-
rum, Prefeitura e CMDCA
(Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescen-
te) promovem no próximo dia
1º/04, uma segunda-feira, a
partir das 18h, uma palestra
para profissionais da Educação
Infantil da Rede Municipal de
Ensino e autoridades.

A palestra "A Importância
do Afeto e dos Vínculos na
Formação da Personalidade e
na Aprendizagem" será minis-
trada pelo pediatra José Mar-
tins Filho. O encontro aconte-
ce no Espaço Melhor Idade,
junto à sede do Fundo Social
de Solidariedade do Município,
na Rua Heitor Penteado, nº
199, no Centro.

José Martins Filho é tido
como uma das maiores auto-
ridades no assunto do país.
Professor titular emérito de
Pediatria da Unicamp, autor de

11 livros sobre aleitamento
materno e relações familiares,
proprietário do canal "Família,
Amor e Cuidado", no YouTube,
membro da Sobrames (Socie-
dade Brasileira de Médicos
Escritores) e presidente da
ABP (Academia Brasileira de
Pediatria).

"Será uma grande e va-
liosa palestra, que terá con-
dições de sensibilizar os
profissionais da Educação
ainda mais para este tema,
que são os cuidados na Pri-
meira Infância. Sempre tra-
balhamos em parceria e es-
pero que mais essa parce-
ria seja agradável para to-
dos", comentou Juliana Cos-
ta de Souza, do Cejusc
(Centro Judiciário de Solu-
ção de Conflitos e Cidada-
nia) de Nova Odessa e co-
ordenadora do Projeto AFIN.

Desde o início, o Projeto
AFIN conta com apoio institu-
cional dos Poderes Executivo
e Legislativo do Município e
promove o desenvolvimento
infantil através de ações que
estimulem a prática de habili-
dades parentais saudáveis na
Primeira Infância.

O Projeto AFIN e a douto-
ra Michelli receberam em se-
tembro de 2022 a menção hon-
rosa no eixo temático de "Me-
didas Protetivas", categoria
"Juiz", no 2º Prêmio Priorida-
de Absoluta do CNJ (Conselho
Nacional de Justiça).

O trabalha já gerou outras
iniciativas de políticas públicas
voltadas para as crianças de
Nova Odessa, sendo a mais
importante delas a própria Lei
Municipal nº 3.476, de 1º de
dezembro de 2021, proposta
e sancionada pelo prefeito
Cláudio Schooder (o Leitinho)
e que instituiu a Política Muni-
cipal Integrada pela Primeira
Infância de Nova Odessa.

A sanção da Lei Municipal
foi considerada um momento
histórico. Proposta pelo prefei-
to a partir da parceria com o
Judiciário, ela foi aprovada por
unanimidade pelos vereadores
e define princípios, diretrizes
e competências em ações vol-
tadas ao atendimento dos di-
reitos da criança na Primeira
Infância no município.

A nova lei norteou a ela-
boração de todo o Plano Mu-
nicipal da Primeira Infância,

buscando formas de garantir
o desenvolvimento integral da
criança de Nova Odessa com
ações a serem adotadas de
forma integrada pelos diversos
setores que envolvem o aten-
dimento de crianças de zero a
seis anos, principalmente (mas
não apenas) dos órgãos do
Poder Público.

Em março de 2022, a Polí-
tica Municipal e o Plano Muni-
cipal da Primeira Infância de
Nova Odessa foram destaques
do 8º Seminário Internacional
do Marco Legal da Primeira
Infância, realizado em Brasília
e promovido pela Frente Par-
lamentar Mista da Primeira
Infância do Congresso Nacio-
nal (formado pela Câmara dos
Deputados e pelo Senado Fe-
deral) e pela Secretaria da
Mulher da Câmara dos Depu-
tados.

Mais informações em
www.projetoafin.org, https://
w w w . i n s t a g r a m . c o m /
projeto_afin/ e em https://
www.facebook.com/afeto-
nainfancia/. O canal do Proje-
to AFIN no Youtube é o https:/
/www.youtube.com/channel/
UCYnnZiihZqAz0jJid4Z2r1w.

Centenas despedem-se do secretário-adjunto
Eduardo Mota em Nova Odessa

"Obrigado, obrigado, obri-
gado." Assim, bastante emo-
cionado, o prefeito Cláudio
Schooder (o Leitinho) despe-
diu-se na terça-feira (26/03)
à tarde do secretário-adjunto
de Desenvolvimento Econômi-
co e Social, Eduardo Luís da
Silva Mota, durante o velório
realizado no saguão do Paço
Municipal de Nova Odessa.
Centenas de familiares, ami-
gos e autoridades da cida-
de e da RMC (Região Metro-
politana de Campinas) pres-
taram suas últimas homena-
gens a Mota, que foi sepulta-
do por volta das 17h30 no Ce-
mitério Municipal.

Ele deixa cinco filhos, ne-
tos e uma legião de amigos.
Compareceram ao velório os
filhos Eduardo Filho, Rodrigo,
André e Thati, a irmã Ilda e o
sobrinho Betinho - que agra-
deceu a presença de todos em
nome da família -, além da
namorada de Mota, Márcia
Bernardes.

Também estavam pre-
sentes o vice-prefeito de
Nova Odessa, Alessandro
Miranda (o Mineirinho), os
vereadores Professor An-
tonio, Oseias Jorge, Mar-
cia Rebeschini, Sebastião

"Tiãozinho" dos Santos, Sil-
vio "Cabo" Natal e Paulinho
Bichof, os ex-prefeitos Ma-
noel Samartin e José Mario
Morais, o ex vice-prefeito
Luciano Domiciano, os pre-
feitos Chico Sardelli (Ame-
ricana), Gustavo Reis (Ja-
guariúna) e Edivaldo Bris-
chi (Monte Mor), entre ou-
tras autoridades da cida-
de e região.

Mota faleceu na noite de
segunda-feira, em grave e
múltiplo acidente de trânsi-
to na Rodovia dos Bandei-
rantes, altura de Hortolân-
dia. Ele tinha 68 anos - 20
dos quais dedicados a cau-
sas públicas e à cidade que
o acolheu, como coordena-
dor municipal de Esportes e
Lazer entre 2005 e 2010,
membro-fundador e presi-
dente do Conselho Comuni-
tário de Segurança e, na
atual gestão de Leitinho,
secretário-adjunto de De-
senvolvimento.

O adjunto e o prefeito
retornavam de São Paulo
quando,  por  vo l ta  das
21h55, o veículo em que
estavam foi atingido por um
cavalo solto na pista. Parte
do corpo cavalo foi "jogado"

em cima do Toyota Corolla por
um caminhão trafegando na
faixa ao lado, que atingiu o
animal primeiro. Outros três
veículos (duas carretas e um
carro) se envolveram no aci-
dente, que vitimou ainda um
segundo cavalo. Os demais
motoristas nada sofreram.

Mota e Leitinho foram
atendidos pela equipe da con-
cessionária AutoBAn, Samu e
Polícia Militar Rodoviária. Mes-
mo ferido, Leitinho ainda con-
seguiu sair do carro e sinali-
zar para que outros veículos

que seguiam na direção inte-
rior da Bandeirantes parassem
e não atingissem os demais
cavalos soltos na pista.

O prefeito de Nova Odes-
sa sofreu escoriações no ros-
to e um corte profundo na
mão, e permaneceu uma noi-
te em observação e passando
por exames no HES (Hospital
Estadual de Sumaré). A Polí-
cia Civil investiga a origem dos
oito ou nove cavalos que esta-
vam soltos na pista, o que é
crime, agravado pelo resulta-
do (o óbito de Eduardo Mota).

A FAICI 2024 promete
grandes shows e muita emo-
ção no palco. O evento que vai
acontecer na cidade de Indai-
atuba, interior do Estado de
São Paulo, entre os dias 02 e
10 de agosto, é uma das mai-
ores e mais prestigiadas fes-
tas de rodeio do Estado de São
Paulo. O indaiatubano Nathan
Alves sobe pela primeira vez
em sua carreira solo ao palco
principal na abertura da se-
gunda semana de festa, dia
08, prometendo uma histórica
apresentação.

"É uma honra poder fazer
parte da grade principal de
artistas da FAICI, que é uma
festa tradicional e gigantesca.
E poder se apresentar na mi-
nha cidade, diante dos meus
amigos e fãs, no mesmo dia
que o Luan Santana, é mais
um motivo de muito orgulho.
Quero todo mundo presente no
meu show prestigiando esse
evento maravilhoso para can-
tar muita música boa comigo",
convida Nathan Alves.

A abertura da 35ª edição
da festa, dia 02 de agosto, têm
os shows de Bruno & Marrone
e Léo & Raphael. No dia 03 de
agosto, é a vez da cantora Si-
mone Mendes e da dupla Gui-
lherme & Benuto comandarem a
galera presente. Para encerrar o
primeiro final de semana, no dia
04 de agosto, o grande fenôme-
no do momento da música ser-
taneja, a "Boiadeira" Ana Castela
se apresenta.

A segunda semana da
FAICI começa no dia 08
de agosto, com os shows
de Luan Santana, Nathan
Alves e Renan Teixeira.
Dia 09 de agosto,  uma
atração surpresa será di-
vulgada em breve. E, para
fechar o evento com cha-
ve de ouro, no dia 10 de
agosto, os shows f icam
por conta de Jorge & Ma-
teus e Pedro Sampaio.

NATHAN ALVES – Natu-
ral da cidade de Indaiatuba,
interior do Estado de São Pau-
lo, o cantor Nathan Alves por
muitos anos estudou, se aper-
feiçoou, e ainda segue estu-
dando música. Vindo de uma
família de músicos e cantores,
aos seis anos de idade, ganhou
de seu avô o primeiro violão.
Logo após os primeiros acor-
des no instrumento, fez aulas
particulares com o professor
Jarbas. Um ano depois, já es-
tava tocando na igreja.

Nathan cresceu não ape-
nas ouvindo sertanejo, mas,
também outros gêneros mu-
sicais como pagode, rap e
rock nacional, mpb, música
eletrônica, além de tudo quan-
to era tema de novela. Embo-
ra seja eclético, foi no ser-
tanejo que ele mais se identi-
ficou, se inspirando em artis-
tas como Duduca & Dalvan,
Cacique & Pajé, Bruno & Mar-
rone, Daniel, Zezé di Camar-
go & Luciano, Leandro &
Leonardo, entre outros.

Foi, então, que em 2017,
resolveu iniciar uma carreira solo,
ainda conciliando com alguns sho-
ws como músico de outras du-
plas e cantores. Em menos de um
ano, já em 2018, e se aperfeiço-
ando com aulas de canto e técni-
ca vocal, decidiu focar total-
mente como cantor solo.

Conquistando reconhe-
cimento e a admiração do
público por onde passa, Na-
than respira e vive música.
Em fase de escolha de re-
pertório, Nathan está prepa-
rando o lançamento do pri-
meiro trabalho autoral que
deverá ser lançado no pri-
meiro semestre de 2024. No
projeto, também estão pre-
vistas algumas regravações.

Rodeios, eventos, formaturas e congressos
impulsionam procura por hospedagem na

Região Metropolitana de Campinas
Impulsionado pelos ótimos

números de anos anteriores,
2024 segue a tendência de
aquecimento econômico quan-
do se refere ao setor de hote-
laria da Região Metropolitana
de Campinas (RMC). Depois de
registrar crescimento de 100%
em 2022 em função da de-
manda reprimida pela pande-
mia, o setor de eventos cor-
porativos e shows segue cres-
cendo. Levantamento mensal
realizado pelo Campinas e
Região Convention & Visitours
Bureau (CRC&VB) aponta que
a taxa de ocupação dos hotéis
fechou o ano passado com
média de 57,75%. Foi o me-
lhor índice anual desde 2019.

Assim como em janeiro
deste ano, a taxa de ocupa-
ção dos hotéis da RMC regis-
trou em fevereiro média aci-
ma do esperado para um iní-
cio de ano. A ocupação no mês
passado foi de 52,62%, a me-
lhor taxa para o período des-
de 2019. Os números do pri-
meiro bimestre de 2024 estão
acima do esperado. Pelo his-
tórico regional, os dois primei-
ros meses são de menor mo-
vimento em função das férias
escolares e queda de eventos
corporativos.

O setor de eventos corpo-
rativos representa cerca de

80% do faturamento da hote-
laria regional e é responsável
por colocar Campinas como o
quinto destino de turismo de
negócios no Brasil. Em 2018 a
RMC recebeu 178 eventos de
grande porte, com 685 mil
participantes e receita gerada
com hospedagem de R$ 81
milhões. Em 2019, foram 214
eventos, com cerca de 780 mil
participantes e receita de R$
95 milhões. Em 2022, primei-
ro ano sem pandemia, o setor
registrou 183 eventos, com
cerca de 825 mil participantes
e receita de R$ 104 milhões.

Segundo Vanderlei Costa,
presidente do CRC&VB Visite
Campinas (2018 a 2023), o se-
gundo semestre é tradicional-
mente forte para o setor em
toda a RMC. "Além das con-
venções e congressos, temos
festas importantes como a Ex-
poflora nos meses de agosto
e setembro, e a Festa do Peão
de Jaguariúna, em setembro,
que atraem mais de 300 mil
pessoas, movimentando toda
a economia e hotelaria regio-
nal e dentro de um raio de 160
quilômetros, além dos eventos
de final de ano, como festas e
formaturas e atrações musi-
cais", explica.

Corroborando a declara-
ção de Vanderlei da Costa, o

Gerente Geral do Fildi hotel &
eventos, da cidade de Suma-
ré, Rogério Marani aponta a
quantidade de eventos, con-
gressos e rodeios na RMC pela
alta procura por hospedagem.
"Sem dúvida os congressos,
eventos, formaturas e rodei-
os que acontecem na re-
gião, principalmente entre
os meses de março e no-
vembro são responsáveis
por um aumento significati-
vo em nossas hospedagens".

Ainda de acordo com
Vanderlei Costa, a estrutu-
ra regional para receber
shows e eventos se justifi-
ca pela infraestrutura. "So-
mente em Campinas temos
dois centros de convenções,
com capacidade para receber
mais de 10 mil pessoas, além
de espaços
meno r e s ,
enquanto a
hotelaria da
RMC dispõe
de mais de
seis mil
q u a r t o s ,
com capaci-
dade para
ho speda r
mais de 15
mil pesso-
as", acres-
centa.

FILDI HOTEL & EVEN-
TOS – Fundado em 2005,
na cidade de Sumaré, in-
terior do Estado de São
Paulo, como Matiz Suma-
ré (Hotelaria Brasil), dois
anos depois passou a se
chamar Fildi hotel & even-
tos, tornando-se um dos
melhores e principais ho-
téis da Região Metropoli-
tana de Campinas. O Fildi
hote l  & eventos possu i
128 quartos e um comple-
xo para eventos com sete
sa l a s ,  com capac idade
que varia de oito até 500
pessoas em formato audi-
tório.

Para conhecer mais sobre
o Fildi hotel & eventos, acesse
o site https://
www.fildihotel.com.br/.
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Estamos atendendo
na unidade 2 do

Jardim Panorama

Só no Alvorada Paulsita você tem os melhores preços e condições de pagamento. Compre e recebe no conforto
de sua casa pelo telefone ou whatsApp: (19) 3979-1100 - (19) 3879-5200 - (19) 99776-5914 - (19) 99745-8179

RUA JOÃO SOARE DA SILVA, 143 - JD. NOVA ALVORADA, MONTE MOR - RUA GEORGINA MARIA ALVES - JD. PAULISTA, MONTE MOR


